



# Planteamientos de parlamentarios que asistirán a la Cuenta Pública Presidencial de este domingo

## Ajuste a cuentas fiscales y reforma al empleo público: las peticiones para el último discurso de Boric

Tanto en el oficialismo como en la oposición han sugerido que hay espacio para modificar el Estatuto Administrativo, especialmente tras el escándalo por las licencias médicas de 25 mil empleados estatales.

J.P. PALACIOS

Resta menos de una semana para que el Presidente Gabriel Boric realice su última Cuenta Pública ante el Congreso Pleno, y ya los parlamentarios han definido un listado de peticiones en temas económicos que esperan que el mandatario incluya en su discurso.

Entre las demandas que han levantado los legisladores que integran las comisiones de Hacienda de la Cámara de Diputados y del Senado destacan la necesidad de que el Gobierno manifieste un mayor compromiso con medidas más exigentes para estabilizar la situación de "estrés permanente" en las finanzas públicas, que advirtió hace unos días el Consejo Fiscal Autónomo (CFA).

También se espera que a partir del escándalo por los 25 mil empleados públicos que viajaron fuera del país estando con licencia médica, el Ejecutivo avance en una reforma estructural al régimen del empleo público, que está regulado en el Estatuto Administrativo. Para este año, el Gobierno ya había acordado con la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales (Anef) la presentación de un proyecto de ley que reduzca el número de funcionarios de confianza en la administración central.

### Mayor ajuste fiscal

Uno de los más críticos con la gestión fiscal del Gobierno es el diputado Miguel Mellado (RN), quien pidió que en la Cuenta Pública que viene, el mandatario ponga un énfasis especial en el ordenamiento de las finanzas públicas. "Debiera compromete-

erse a dejar las cuentas nacionales ordenadas, comprometerse a reducir el gasto público en su Gobierno, dado que están entregando el país sin holguras financieras", apuntó Mellado. Entre otras medidas, el legislador también planteó "avanzar rápidamente en las licitaciones de concesiones pendientes y acelerar la ejecución de proyectos del MOP en general".

También se mostró crítico, y sin expectativas de grandes cambios en el manejo de las finanzas estatales, el diputado Felipe Donoso (UDI). "El legado del Presidente Boric será una gestión fiscal y económica que empobreció a Chile. En lo fiscal, ha sobreestimado los ingresos en todas las leyes de Presupuestos de su gestión, haciendo crecer el déficit, sin cumplir sus propias reglas fiscales. Si no corrige el rumbo, se profundizará el déficit fiscal y la deuda en el futuro", alertó.

Más duro con el Ejecutivo fue el diputado del Partido Republicano Agustín Romero. "No tengo esperanza de que haya algún anuncio que valga la pena de parte de este Gobierno que ya termina, más allá de tener que empezar a corregir algunos rumbos, especialmente, en los gastos y ver cuál va a ser la tramitación de proyectos relacionados con incentivos reales en permisos", dijo.

### Reforma al empleo

Tanto en la oposición como en el oficialismo esperan señales más contundentes del Gobierno como una reforma al régimen del empleo fiscal, a propósito del escándalo de las licencias médicas que levantó en un informe la Contraloría General de la Repú-



El Presidente Gabriel Boric realizará este domingo su última Cuenta Pública ante el Congreso pleno.

blica (CGR).

"Hay que avanzar en el tema de la modificación del Estatuto Administrativo (norma madre del empleo en el sector público)", planteó Mellado.

Coincide Tomás Leighton, director ejecutivo de Rumbo Colectivo, centro de pensamiento ligado al Frente Amplio (FA). "Hay antecedentes serios para generar una reforma al Estatuto Administrativo", dijo en radio Cooperativa.

A juicio de Leighton, "hay un problema de fondo (en el Estatuto Administrativo), que necesitamos reformarlo de forma efectiva". El sociólogo apuntó a cambios en los sistemas de evaluación. "Prácticamente todos los funcionarios públicos tienen

evaluaciones muy altas, las instituciones ganan bonos por alto desempeño. Hay problemas (...), no hay movilidad dentro del Estado y todo esto redundando en que Chile adolece no tener un servicio público estable", dice.

Asimismo, a propósito del caso "licencias médicas", Leighton espera señales más contundentes. "Espero que en la Cuenta Pública haya una señal institucional clara desde el Gobierno, de hacerse cargo de este problema más allá de los casos puntuales... Creo que es un momento ideal para reivindicar que es la transformación del Estado la que puede hacerlo más productivo, eficiente y sin corrupción, no su retracción, no su desmantelamiento. Para eso se requiere

actuar acorde en todos los casos, sin excepciones", señaló.

También desde el oficialismo, el diputado Jaime Naranjo (ex-PS) se mostró más condescendiente con la gestión económica de la actual administración.

"Hay una estabilidad económica en el país, tenemos crecimiento, baja inflación, bajo desempleo y una creciente inversión, que nos ayuda para enfrentar el escenario internacional inestable. (También hay que) valorar la gran cantidad de acuerdos comerciales que tenemos, lo cual nos da diversidad de mercados y también ayuda a enfrentar el escenario internacional incierto", dijo.

Naranjo, además, espera que el Gobierno continúe impulsado

“Debiera comprometerse a dejar las cuentas nacionales ordenadas, a reducir el gasto público en su gobierno, dado que están entregando el país sin holguras”.

MIGUEL MELLADO  
DIPUTADO RN

“Espero que en la cuenta pública haya una señal institucional clara desde el Gobierno, de hacerse cargo de este problema (licencias médicas) más allá de los casos puntuales”.

TOMÁS LEIGHTON  
DIRECTOR RUMBO COLECTIVO

“No tengo esperanza de que haya algún anuncio que valga la pena de parte de este Gobierno, más allá de tener que empezar a corregir algunos rumbos”.

AGUSTÍN ROMERO  
DIPUTADO P. REP.

iniciativas legislativas para contribuir al desarrollo económico y la justicia social. "En el plano legislativo, se propone despachar el proyecto de permisología y la agenda social y económica que impulsa el ministro de Hacienda", sostuvo.